Informationen zum phantastischen Rollenspiel



Was ist "Rollenspiel"?

Die zentrale Frage, um die es hier geht, lautet "Was ist Rollenspiel?". Dies zu erklären ist schwierig, und wird am häufigsten mit der Aufforderung beantwortet, es "einfach mal auszuprobieren".

Auf der Internetplattform "Wikipedia" findet man folgende Definition:

Ein Rollenspiel ist ein Spiel, in dem Spieler die Rollen fiktiver Charaktere bzw. Figuren übernehmen und selbst handelnd soziale Situationen bzw. Abenteuer in einer erdachten Welt erleben.

Damit scheint zunächst einmal alles gesagt – und doch bleiben noch Fragen offen. Unter anderem die wichtigste:

Was ist Rollenspiel denn nun wirklich?

Rollenspiel ist das gemeinsame Erzählen und Erleben einer Geschichte. Rollenspiel ist, einen Charakter durch eine erdachte Welt zu führen, und mit ihm fantastische Abenteuer zu erleben. Rollenspiel ist, einmal der Pirat zu sein, der den Schatz auf der geheimnisvollen Insel zu finden, einmal der Astronaut zu sein, der einen neuen Planeten entdeckt, einmal der Ritter zu sein, der den Drachen vor der grausamen Prinzessin rettet.

Was braucht man zum "Rollenspielen"?

Für ein Rollenspiel braucht man eigentlich nur eine Gruppe von Spielern, und viel Fantasie.

Die meisten Rollenspieler haben dabei jedoch gerne ein festes Regelwerk aus einem Zufallsmechanismus (meistens Würfel) und einer, zumindest im Ansatz, vorgegebenen Welt zur Hilfe. Diese Hilfestellungen erleichtern es dem *Spielleiter* eine konsistente Welt zu kreieren, in der die Spieler wissen oder zumindest erahnen können, wie die Welt auf ihre Aktionen reagiert.

Was ist ein "Spielleiter"?

Der Begriff "Spielleiter" bezeichnet den Erzähler eines Rollenspiels. Er erzählt das Universum (inklusive aller Figuren, die nicht von den Mitspielern gesteuert werden), gibt den *Charakteren* Hinweise und Anreize, Abenteuer in der fiktiven Welt zu erleben.

Was ist ein "Charakter"?

"Charaktere", in manchen Systemen auch "Helden" genannt, sind die Spielfiguren, mit denen die Spieler in die ausgedachte Welt schlüpfen. Die Spieler erzählen dabei, wie ihr Charakter aussieht, handelt, redet, und die Welt wahrnimmt.

Sie sind in Regelwerken mit Hilfe von verschiedenen Werten dargestellt, die besagen, ob und wie gut der Charakter etwas kann.

Wo kann ich Rollenspiel ausprobieren?

Im lokalen Spieleverein – für Ulmer und Neu-Ulmer ist das der "Cubus – Verein für phantastisches Spiel Ulm e.V.", der sich alle vierzehn Tage Mittwochs ab 19:00 Uhr im "Cat" (Prittwitzstr. 36, 89075 Ulm) trifft.